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Niederschrift 
über die Sitzung des Ortschaftsrates Einsiedel - öffentlich - 
 
Datum: 12.09.2017 

 
Ort: Sitzungssaal, Rathaus Einsiedel, Einsiedler Hauptstraße 79, 09123 Chemnitz 

 
Zeit: 19:00 Uhr - 20:40 Uhr 

 
Vorsitz: 
 

Falk Ulbrich 

Beschlussfähigkeit 
 
  Soll:  11 Ortschaftsräte 
  Ist:  10 Ortschaftsräte 

Anwesenheit 
 

Entschuldigt 
Herr Frank Höppner Bürgerliste Einsiedel dienstlich 

 Ortsvorsteher 
Herr Falk Ulbrich CDU  

Ortschaftsratsmitglieder 
Herr Otto Günter Boden Haus+Grund Einsiedel  
Herr Carsten Claus Haus+Grund Einsiedel  
Herr Andreas Edelmann Bürgerliste Einsiedel  
Herr Rocco Ehinger CDU  
Herr Walter Hähle Bürgerliste Einsiedel  
Herr Dirk Hänel Bürgerliste Einsiedel  
Herr Jens Mittenzwey Bürgerliste Einsiedel  
Herr Dr. Peter Neubert DIE LINKE  
Herr Marc Stoll CDU  

Schriftführerin 
Frau Katrin Neumann  
 
 

 1 Eröffnung, Begrüßung sowie Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 
der Beschlussfähigkeit     

  
 OV Herr Ulbrich eröffnet die Sitzung des Ortschaftsrates Einsiedel – öffentlich -, 

begrüßt die anwesenden Ortschaftsräte sowie Gäste und stellt die ordnungs- und 
fristgemäße Ladung zur Sitzung sowie die Beschlussfähigkeit fest.  

  
  
 2 Feststellung der Tagesordnung     

  
 Änderungen zur Tagesordnung liegen nicht vor. Somit ist die Tagesordnung festge-

stellt.  
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 3 Entscheidung über Einwendungen gegen die Niederschrift der Sitzung des 
Ortschaftsrates Einsiedel - öffentlich - vom 15.08.2017     

  
 Zur Niederschrift des Ortschaftsrates Einsiedel -öffentlich- vom 15.08.2017 gibt es 

keine Einwände. Sie ist hiermit genehmigt. 
  
  
 4 Stellungnahme zu Bauvorhaben im Ortsteil Einsiedel     

  
 Es liegen keine aktuellen Bauanträge vor. 
  
  
 5 Informationen des Ortsvorstehers     

  
 OV Herr Ulbrich informiert über das am 04.09.2017 stattgefundene jährliche Tref-

fen der Ortsvorsteher mit der Oberbürgermeisterin, mittels dort vorgeführter PPP. 
Themen waren u.a.: 
 

- 875 Jahre Chemnitz; Die CWE (Chemnitzer Wirtschaftsförderungs- u. Ent-
wicklungsgesellschaft mbH) hat die Organisation der Feierlichkeiten, welche 
im gesamten Jahr 2018 stattfinden werden, übernommen 

- Bewerbung zur Kulturhauptstadt 2025; OV Herr Ulbrich schlägt vor, Herrn 
Csák einzuladen, um zu beraten inwieweit sich Einsiedel beteiligen kann 

 
Bezüglich der Feierlichkeiten 875 Jahre Chemnitz wurde er von der Lebenshilfe 
angeschrieben, dass diese gern einen Geschichtstag, Einsiedel betreffend, gestal-
ten würde. Am 20.09.2017, 10:00 Uhr wird es zu diesem Thema im Einsiedler 
Brauhaus ein Gespräch zwischen der CWE, der Lebenshilfe und der Einsiedler 
Brauerei geben. Wünschenswert ist ein weiterer Termin, um auch dem Geschichts-
verein die Möglichkeit einer Teilnahme zu bieten. 
Die Seifenkistenfreunde von Berbisdorf schlagen vor, ein Seifenkistenrennen im 
größeren Rahmen (bspw. Großer Preis von Chemnitz) zu veranstalten. 
OR Herr Mittenzwey fragt an, in welcher Art die Feierlichkeiten zu 875 Jahre 
Chemnitz durchgeführt werden sollen. 
OV Herr Ulbrich antwortet, dass es für das gesamte Jubiläumsjahr 2018 einen 
Terminablaufplan gibt, zu welchen momentan die Planungen für die verschiedens-
ten Veranstaltungen, auch in den umliegenden Ortschaften, laufen. 
OR Mittenzwey erklärt sich, falls das Einsiedler Gymnasium einbezogen werde, zur 
Mitgestaltung eines Teichfestes, bereit.  
Herr Hähle begrüßt die Idee eines „großen“ Seifenkistenrennens, macht aber da-
rauf aufmerksam, dass dann eine andere Strecke gefunden werden müsse. 
OR Herr Claus sagt dazu, dass bereits eine andere Strecke geplant sei und die 
Veranstaltung für  August anvisiert ist. 
OV Herr Ulbrich gibt bekannt, dass am 19.09.2017, 17:30 Uhr, zu genannter Ver-
anstaltung ein Treffen geplant ist und bittet um Teilnahme. OR Herr Boden und OR 
Herr Hähle sagen zu. 
 
Im Zuge der vielen verschiedenen geplanten Veranstaltungen kann sich OV Herr 
Ulbrich vorstellen, dass sich die Vereine von Einsiedel, zu einer zentralen Veran-
staltung in Chemnitz, präsentieren. 
Er schlägt vor, zur weiteren Information und Abstimmung, zur nächsten Sitzung 
zwei Mitarbeiterinnen der CWE einzuladen. 
Zu einem späteren Zeitpunkt möchte er gern Herrn Csák zum Thema Kulturhaupt-
stadt einladen. 
OR Herr Stoll empfiehlt,  zum Thema 875 Jahre Chemnitz, auch Vereinsvorsitzen-
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de einzuladen. 
 
OV Herr Ulbrich berichtet weiter, 

- dass die Stadt Chemnitz gemeinsam mit Bund und Land 41 Mio € in den 
Breitbandausbau, insbesondere für an Chemnitz angrenzende Ortschaften, 
investieren werde. Geplant ist dies im Förderzeitraum bis Ende 2018. 

- über in den vergangenen Jahren 2013 – 2018 realisierte Baumaßnahmen in 
Einsiedel, wie Rathaus, Grundschule,  Kindergarten und Gymnasium betref-
fend,  mit einer Gesamtsumme von 2,7 Mio €. Offen sind noch die Sanie-
rung in der Grundschule, die Außenanlagen des Kindergartens und der Bau 
des Fahrradweges. 

- dass es zum Chemnitzer Modell eine neue Auslegung gibt und Baubeginn 
im Sommer 2018 sein soll. 

 
OR Herr Boden fragt, ob sich auf Grund des verschobenen Baubeginns, Probleme 
mit der Finanzierung, den Haushaltplan betreffend, ergeben. 
OV Herr Ulbrich antwortet, dass das Chemnitzer Modell nicht die Stadt Chemnitz, 
sondern der VMS baut und mit Fördermitteln von Bund und Land finanziert. Die für 
den Radweg vorgesehenen Gelder werden, falls erforderlich,  in den nächsten 
Haushalt übertragen. 
 
OR Herr Hähle möchte wissen, wie der Stand, den Schulhof der Grundschule be-
treffend, ist. 
OV Herr Ulbrich antwortet, momentan werde ein erstellter Bauplan zwischen 
Grundschule und Grünflächenamt abgestimmt, welche Baumaßnahmen notwendig 
sind und welche nicht.  
Eine Stützmauer, Richtung Harthauer Straße, wurde nicht finanziert. Der Bau eines 
Weges um das Gelände herum, soll für den Haushalt 2019/20 geplant werden. 
 
OV Herr Ulbrich gibt die geplanten Sitzungstermine für 2018 bekannt und lädt 
letztendlich alle Mitlieder des Ortschaftsrat zur diesjährigen Kirmes am kommenden 
Wochenende ein. 

  
  
 6 Anfragen der Ortschaftsratsmitglieder     

  
 OR Herr Boden bemängelt, dass es im Vorfeld der Baumaßnahmen, die Treppe 

des Rathauses betreffend, keinerlei Informationen gab. 
Er fragt, ob es Rückmeldungen zur Fortführung der Baumaßnahmen an der Zufahrt 
Berbisdorfer Straße gibt und ob es Neuigkeiten zur Fußgängerbrücke hinter dem 
Rathaus und zum Ditterdorfer Weg gibt. 
OV Herr Ulbrich ist zu allen angefragten Objekten auf die Zuarbeit von Herrn Gre-
gorzyk angewiesen und kann daher aktuell keine Auskünfte erteilen. 
OR Herr Boden sagt, die Planung des Regenrückhaltebeckens sei gestoppt wur-
den, weil ein neues hydraulisches Gesamtgutachten erstellt werde. Er fragt, ob man 
dies für alle zukünftigen Baumaßnahmen in Erwägung ziehen sollte. 
OV Herr Ulbrich antwortet, dass die Aufgabe des Ortschaftsrates lediglich darin 
bestehe, Hinweise zu geben und nicht über Baumaßnahmen zu entscheiden. 
OR Herr Dr. Neubert fügt hinzu, dass das Gutachten dazu diene, den Generalent-
wässerungsplan der Stadt Chemnitz anzupassen. 
OV Herr Ulbrich sagt, Einsiedel ist von den Regenwasserbaumaßnahmen in der 
Innenstadt (Regenrückhaltebecken) nicht betroffen, da es ein Trennsystem für Re-
genwasser und einen Regenwasserabschlag aus dem Mischwasserkanal zur Zwö-
nitz gibt. Regenwasser fließt nicht durch die Kanäle von Einsiedel in die Innenstadt. 
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OR Herr Boden möchte wissen, ob für die nächste Sitzung am 24.10.2017, zum 
Thema ASR, eine Einwohnerfragestunde geplant sei. 
OV Herr Ulbrich sagt, dass man dies beschließen könne. 
OR Herr Boden fragt, warum vom ehem. Pionierlager der Parkplatz abgesperrt ist. 
OV Herr Ulbrich antwortet, dass es sich um Privatgelände handelt. 
OR Herr Boden bemängelt die Baustellenberäumung (Entfernung Spundwände) an 
der Alten Hauptstraße, wo offensichtlich der große Bagger über die Rosenstraße 
gefahren wurde und dementsprechende Abdruckspuren hinterließ.  
Des Weiteren bittet er den Straßeneinlauf am Wexplatz zu kontrollieren, wo nach 
Regenfällen das Wasser längere Zeit nicht, wie erwartet, abläuft. 
 

OR Herr Mittenzwey bittet um eine Alutafel (als Rückwand) für das schwarze Brett 
und die Wanderkarte /Ortstafel am Kaiserhof, um eine längere Haltbarkeit dieser zu 
gewährleisten. 
OV Herr Ulbrich schlägt vor, diese aus dem Verfügungsbudget Grünpflege zu fi-
nanzieren. 
OR Herr Mittenzwey bedankt sich bei der FFW, dem Jugendclub, dem Senioren-
club und der Waldklause für die tolle Feriengestaltung in der Grundschule. 
 
OR Herr Hähle sagt, er wurde vom Verein Berbisdorf um finanzielle Unterstützung 
gebeten, um  im Rahmen des Verfügungsbudgets/Grünpflege eine Sitzbankgruppe 
zu reparieren. 
OR Herr Claus antwortet, dass er dies so aufnimmt. 
Er bittet darum, sich mit Ideen Vorschlägen direkt an die Projektgruppe zu wenden. 
 
Weiter führt er aus, dass die Denkmäler „Unsere Helden“ und „Ewige Mahner“ in 
Ordnung gebracht wurden. Beim letztgenannten am August - Bebel – Platz weist er 
nochmals deutlich darauf hin, dass die Wurzeln der dort stehenden Fichten, das 
Denkmal zerstören und dringend Handlungsbedarf bestehe. 
OV Herr Ulbrich sagt, die Fällgenehmigung für diese Fichten stehe noch aus, ob-
wohl die Fällung von Herrn Börner bei der unteren Denkmalbehörde beantragt wur-
de.  
OR Herr Hänel führt aus, dass auflaufend 860 € für das Verfügungs-
budget/Grünpflege ausgegeben wurden. Für die angesprochenen Fichten fordert er 
eine Antwort vom Grünflächenamt, ob die Fällung übernommen wird. 
Des Weiteren vermisst er in Bezug bei Problemen/Fragen zur Rechnungsle-
gung/Einreichung der Unterlagen, eine direkte und zeitnahe Kommunikation der 
zuständigen Mitarbeiterin der Stadt Chemnitz. 
 
OR Herr Ehinger mahnt die Ausführung des Grünschnittes an, da eine zweite 
Mahd noch nicht erfolgt sei. Er schlägt vor, die für Einsiedel zur Verfügung stehen-
den Mittel für die Grünpflege eigenständig einzusetzen und die Arbeiten von orts-
ansässigen Firmen ausführen zu lassen. 
OV Herr Ulbrich sagt, dass dies auch zum Gespräch bei der OB ein Thema war 
und derzeit geprüft werde, inwieweit es zu neuen Verfahrenswegen kommen kann. 
 
OR Herr Ehinger informiert, dass die Baumaßnahmen der Fa. Hundhausen auf der 
Einsiedler Hauptstraße, Ende Oktober beendet sein sollen. 
Im Zusammenhang mit der Sanierung der Rathaustreppe möchte er die Grundidee 
zur Errichtung einer E- bzw. Lade-Säule einbringen. 
 
OR Herr Boden möchte wissen, ob die Treppe unter Denkmalschutz fällt und wie 
das Schrittmaß eingehalten werde? 
OV Herr Ulbrich geht davon aus, dass die Treppe so wie zuvor, wieder errichtet 
wird.  
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 7 Einwohnerfragestunde     

  
 Ein Einwohner vermisst die in der Sitzung vom 15.08.2017 versprochenen Briefe 

an die Anwohner und möchte wissen, ob es neue Informationen, den Dittersdorfer 
Weg betreffend, gibt. 
OV Herr Ulbrich verneint dies. 
Weiter möchte der Einwohner wissen, wenn es zu einer Erhöhung der Mittel für den 
Winterdienst der Stadt Chemnitz käme und welche Auswirkungen dies für Einsiedel 
hätte. 
OR Herr Dr. Neubert antwortet, dass dann ein schnellerer Durchlauf im Hauptnetz 
geplant sei um somit im Nebennetz eher beginnen zu können. 
Der Einwohner gibt Anfragen seinerseits weiter, ob man einen Teil des Parkplatzes 
vom ehem. Pionierlager für Wanderer einrichten könne. 
Anbei bemängelt er die Beschilderung am Spielplatz Walter-Wieland-Hein. 
OV Herr Ulbrich antwortet, dass der Bau am Walter-Wieland-Hein fortgeführt wer-
den soll und im Zuge dessen auch neue Schilder angebracht werden sollen.  
Weiterhin weiß der Einwohner, dass eine Sichtachse von der August-Bebel-Straße 
zur Kirche geschaffen werden sollte und möchte wissen, ob dies realisiert werde.  
OV Herr Ulbrich antwortet, dass es dazu zwei Begehungen gab und die Kirche 
darauf hin Baumfällungen beantragt und durchgeführt hat. Auch war dies Thema 
bei der Außenanlagenplanung der Schule, könne aber insgesamt nur bedingt um-
gesetzt werden. Zuständig dafür ist die Denkmalbehörde. 
Letztendlich schlägt der Einwohner vor, im Rahmen der 875-Jahr Feier, die Tal-
sperre Einsiedel für die Öffentlichkeit zugänglich zu machen. 
 
Von Einwohnern kommen folgende weitere Hinweise: 

- der verstopfte Straßeneinlauf in Höhe der Einsiedler Hauptstraße 145; dort 
fließt bei Regen das Wasser nicht ab 

- der Fuß/Radweg insbesondere am Gymnasium verunkrautet immer mehr 
- an der Bushaltestelle Rosenstraße brechen die Orientierungsstreifen für 

Blinde aus 
OV Herr Ulbrich werde diese Mängel in den entsprechenden Ämtern anzeigen. 
 
OR Herr Boden sagt, man müsse wissen, wo und wie die Grünpflege laut Los er-
folgen sollte.  
OR Herr Edelmann antwortet, dass dies feststehe, aber es keinen konkreten Zeit-
plan für die ausführenden Firmen gibt. 
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 8 Benennung von zwei Ortschaftsratsmitgliedern zur Unterzeichnung der Nie-

derschrift der öffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates Einsiedel     

  
 Die Niederschrift der Sitzung des Ortschaftsrates Einsiedel - öffentlich - unterzeich-

nen OR Herr Hänel und OR Herr Stoll.  
OV Herr Ulbrich schließt die Sitzung des Ortschaftsrates Einsiedel -öffentlich- um 
20:40 Uhr. 
 
 
 

  
  
   

 
 
 
 
 
 
7.10.17 Ulbrich 
Datum    Falk Ulbrich 

Ortsvorsteher 
 
 
 
 

15.10.17 Dirk Hänel 17.10.17 Stoll 
Datum Dirk Hänel Datum Marc Stoll 

Mitglied Mitglied 
 des Ortschaftsrates des Ortschaftsrates 

 
 
 
 
 
17.10.2017 Neumann K. 
Datum  Katrin Neumann 
 Schriftführerin  
 
 


